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ATA DA QUINTA SESSÃO ORDI-

NÁRIA DO TERCEIRO PERÍODO DA 

SÉTIMA LEGISLATURA, REALI-

ZADA ÀS DEZESSETE HORAS E 

TRINTA MINUTOS DO DIA OITO DE 

ABRIL DE DOIS MIL E DEZENOVE. 

PRESIDÊNCIA DO VEREADOR LUIZ 

CARLOS BARBIERI.............................. 

 
 

Aos oito dias do mês de abril do ano de dois 

mil e dezenove, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Ordinariamente. 

Dando início aos trabalhos Senhor Presidente, convidou a Vereadora Larissa Mariellen 

de Paulo Poubel Gazolli para assumir os trabalhos de Primeira-Secretária e o Vereador 

Israel Stauffer Scherrer para compor a Mesa na ausência do Vice-Presidente Cleber Ta-

deu Ferreira Moronari, em seguida solicitou a Secretária que verificasse a presença dos 

Senhores Vereadores. Havendo número legal, em nome de Deus, o Presidente Luiz Car-

los Barbieri abriu os trabalhos da Quinta Sessão Ordinária do ano de dois mil e dezeno-

ve e em seguida convidou o Vereador Israel Stauffer Scherrer para ler um versículo da 

Bíblia. A Sessão prosseguiu com a discussão e votação das Atas da Segunda Sessão 

Ordinária do Terceiro Período da Sétima Legislatura, realizada no dia vinte e cinco dias 

do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezenove, Ata da Terceira Sessão Ordinária do 

Terceiro Período da Sétima Legislatura, realizada no dia quatorze de março de dois mil 

e dezenove, Ata da Terceira Sessão Extraordinária do Terceiro Período da Sétima Le-

gislatura, realizada no dia dezoito de março de dois mil e dezenove e Ata da Quarta Ses-

são Extraordinária do Terceiro Período da Sétima Legislatura, realizado no dia vinte e 

dois de março de dois mil e dezenove que foram aprovadas por unanimidade. O Presi-

dente solicitou a Secretária que fizesse a leitura do Expediente....................................... 

 

................................................................. EXPEDIENTE................................................. 

Projeto de Decreto de Legislativo nº 001 de 05 de abril de 2019, de autoria da Mesa Di-

retora, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas do Exmo. Sr. Ex-Prefeito de São 

Domingos do Norte/ES - José Geraldo Guidoni, referente ao Exercício de 2016. Às Co-

missões Permanentes”........................................................................................................... 

Mensagem nº 05, capeando o Projeto de Lei nº 05 de 29 de março de 2019, de autoria 

do Poder Executivo Municipal, em que “Altera a Lei nº 20, de 03 de novembro de 1999, 

que dispõe sobre o Regime Jurídico único dos Servidores Públicos Civis do Município 

de São Domingos do Norte/ES. “As Comissões Permanentes”.......................................... 

Mensagem nº 06, capeando o Projeto de Lei nº 06 de 01 de abril de 2019, de autoria do 

Poder Executivo Municipal, em que “Altera a Lei nº 673, de 14 de dezembro de 2011, 

que institui o Código de Postura do Município de São Domingos do Norte e dá outras 

Providências. “Às Comissões Permanentes”........................................................................ 
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Mensagem nº 07 capeando o Projeto de Lei nº 07 de 02 de abril de 2019, de autoria do 

Poder Executivo Municipal, em que “Cria no âmbito do Poder Público Municipal 01 

(uma) vaga de enfermeiro, 02 (duas) vagas de motorista, 01 (uma) vaga de operador de 

máquina, 01(uma) vaga de técnico de enfermagem, 01 (uma) vaga de fisioterapeuta, 

acrescentando o anexo I da Lei nº 841, de 11 de novembro de 2016 e dá outras Providên-

cias. “Às Comissões Permanentes”....................................................................................... 

Mensagem nº 08 capeando o Projeto de Lei nº 08 de 03 de abril de 2019, de autoria do 

Poder Executivo Municipal, em que “Altera a Lei Municipal nº 561, de 18 de junho de 

2009, que institui o Programa de Estímulo ao Primeiro Emprego para jovens estudantes 

estagiários na Prefeitura Municipal de São Domingos do Norte/ES e dá outras Providên-

cias. “Às Comissões Permanentes”....................................................................................... 

Projeto de Decreto de Legislativo nº 001 de 05 de abril de 2019, de autoria do Poder 

Executivo Municipal, em que “Dispõe sobre a Prestação de Contas do Exmo. Sr. Ex-

Prefeito de São Domingos do Norte/ES - José Geraldo Guidoni, referente ao Exercício 

de 2016. Às Comissões Permanentes”.................................................................................. 

Projeto de Resolução nº 002 de 08 de Abril de 2018, de autoria da Mesa Diretora, em 

que “Revoga a Resolução nº 136 de 14 de março de 2019”. “Às Comissões Permanen-

tes”........................................................................................................................................ 

Projeto de Resolução nº 003 de 08 de Abril de 2018, de autoria da Mesa Diretora, em 

que “Altera o § 1º do Art. 1º da Resolução nº 133 de 11 de junho de 2018”. “Às Comis-

sões Permanentes”................................................................................................................ 

Ofício CC nº 360/2019 – Assembleia Legislativa do Estado do Espírito Santo/Comissão 

de Defesa do Consumidor e Contribuinte, na qualidade de Presidente da Comissão de 

Defesa do Consumidor e Contribuinte em convidar Vossa Excelência e os demais Vere-

adores para participar da Reunião Extraordinária/Audiência Pública, a ser realizada aos 

dias 09 de abril do corrente ano as 10hs30m, no Plenário Dirceu Cardoso da Assembleia 

Legislativa, situado na Av. Américo Buaiz, 205, Enseada do Suá, Vitória-ES. “Ciente”.. 

Ofício N° 31/2019-GB, de 04 de abril de 2019, do Prefeito Municipal de São Domingos 

do Norte, encaminhando relação de servidores, bem como exonerações e admissões. 

“Ciente”............................................................................................................................... 

OF/N° 32/2019-GB, de 04 de abril de 2019, do Prefeito Municipal de São Domingos do 

Norte, encaminhando Mensagens nº 05 e Projetos de Leis nº 05 de 29 de março de 

2019, Mensagens nº 06 e Projetos de Leis nº 06 de 01 de abril de 2019, Mensagens nº 

07 e Projetos de Leis nº 07 de 02 de abril de 2019 e Mensagens nº 08 e Projetos de Leis 

nº 08 de 03 de abril de 2019, “Ciente”................................................................................  

Convite do Secretário de Saúde de São Domingos do Norte, Antônio Ângelo Moschem, 

convida a Vossa Senhoria para participar da 5ª Conferência Municipal de Saúde, Etapa 

Municipal da 9ª Conferência Estadual de Saúde e 16ª Conferência Nacional de Saúde, 

que será realizada no dia 11 de abril de 2019, com inicio as 08h, na Câmara Municipal 

de São Domingos do Norte. “Ciente”.................................................................................. 

Convite para participar da próxima reunião da Comissão Municipal de Estatística Agro-
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pecuária que será realizada na data 09/04/2019 às 13h, no Escritório do Incaper de São 

Domingos do Norte “Ciente”.............................................................................................. 

Convite da FEST – Fundação Espírito-santense de Tecnologia – para capacitação de 

servidor público, nos dias 09 e 10/05/19 de 08h as 17h, no  Auditório do Apides Palace 

Hotel, em Pedro Canário/ES “Ciente”................................................................................. 

Convite da Assembleia Legislativa do Espírito Santo, através do Exmo. Sr. Presidente 

da Comissão de Saúde e Saneamento, Deputado Doutor Hércules e do Exmo. Sr. Depu-

tado Proponente Rezo Vasconcelos, convida a todos para a Audiência Pública para de-

bater o tema “A Saúde Pública da Região Central do Estado” no dia 26 de abril as 18h 

na Câmara Municipal de Colatina “Ciente”........................................................................ 

Convite da Assembleia Legislativa do Espírito Santo, através do Exmo. Sr. Presidente 

da Comissão de Saúde e Saneamento, Deputado Doutor Hércules, convida a todos para 

a Audiência Pública para debater o tema “A Saúde Pública da Região Central do Esta-

do” no dia 17 de abril as 17h no Auditório do Centro Integrado SESI SENAI Sérgio 

Rogério de Castro – Aracruz “Ciente”................................................................................ 

Do Banco do Nordeste – Solicita o uso do Plenário da Câmara de Vereadores de São 

Domingos do Norte, para realizar uma reunião do Projeto de Desenvolvimento Territo-

rial – Tema Cafeicultura, no dia 03 de abril de 2019 das 14h às 16h. “Ciente”.................. 

 

.............................................................TRIBUNA LIVRE................................................ 

JOSÉ IZIDORO RODRIGUES: Quero cumprimentar os Vereadores e Vereadoras, 

agradecer em nome agricultura familiar do Estado do Espírito Santo por este espaço, 

onde temos oportunidade para falar um pouco sobre este tema que muito tem nos angus-

tiado, principalmente a classe trabalhadora do nosso país e o nosso movimento , a nível 

de Brasil, tem orientado a nossa organização da agricultura familiar a procurar as lide-

ranças e autoridades do Estado e Municípios para que possamos conversar sobre este 

tema que tanto tem amedrontado a classe trabalhadora que atinge de fato a agricultura 

familiar, os trabalhadores rurais. Quero aqui agradecer a todos que nos acompanham e 

nos assistem, o nosso Sindicato está presente, a nossa diretora Geane deste Município, 

os outros diretores, Fabio e Charles que também nos acompanham, funcionários do Sin-

dicato, sócios, o nosso Secretário de Saúde que também é um dos sócios, agradeço pela 

presença e participação. Para este primeira parte, quero falar primeiro falar um pouco 

sobre este Projeto da Emenda Constitucional nº 06 e a reforma da previdência, e tam-

bém da Lei Provisória nº 871, que foi criada e assinada pelo Governo logo no inicio do 

ano, 18 de janeiro de 2019, ela que tem endereço marcado para a agricultura familiar, 

atingir de fato a população da agricultura familiar, e ainda atingindo de fato a sua orga-

nização, o movimento sindical da agricultura familiar no Brasil não trabalha só em defe-

sa da nossa categoria  mas, trabalha pela nossa organização inclusive ajudando o estado 

brasileiro a trabalhar formas em acesso a politica publicas para nossa agricultura famili-

ar e nessa medida provisória o Governo vem  tirar direitos da agricultura familiar e vem 

tentando atrapalhar a forma da agricultura familiar através de seus sindicatos, a organi-

zação sindical da agricultura familiar é uma das maiores organizações que existe da 
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classe trabalhadora no Brasil, uma das nossas organizações da América do Sul respeita-

da por esta arte do nosso planeta. Então, os Senhores irão ver aqui algumas coisas que 

mostrarei que atinge nossas organizações e consequentemente a nossa categoria. No 

começo da medida provisória fala que tem por objetivo revisar processos do benefício 

que apresenta indicio de irregularidade, e dá um prozo até 2020 podendo ser prorrogado 

até 2022, muitos dos processos da agricultura familiar, os Senhores bem sabem disto, 

que muitos dos nossos tem dificuldade até em juntar documentos para se aposentar, no 

final disto tudo e levado o agricultor até a Agencia do INSS e ele leva pessoas para aju-

dar  averbar aquele fato ate o ponto  da presença do funcionário do INSS e a vezes até 

na forma de falar ou se vestir do agricultor ele consegue perceber que ele de fato é da 

agricultura família e consegue o beneficio e hoje os funcionários do INSS estão sendo 

incentivado por esta medida provisória para fazer a revisão este beneficio, uma coisa 

que já era garantido por lei que todos benefícios que precisasse seria revisto, o que nos 

espanta é hoje o Governo remunerar servidores para este tipo de atividade, já colocando 

valores que pretende economizar com a revisão do beneficio, dá para perceber que exis-

te maldade na revisão dos nossos benefícios a partir do momento que o segurado espe-

cial tiver o seu beneficio cessado depois de revisado, a medida provisória garante para 

ele apenas dez dias para entrar com recurso, se não fizer dentro do prazo continua com o 

pedido cessado, já temos casos no Estado de agricultores que estiveram no Sindicato 

desesperados por estarem com suas contas vencendo e não conseguirem sacar seu o 

pagamento por estar com seu beneficio cessado. A medida provisória fala que a partir 

de 2020 a aposentadoria será concedida apenas para segurados especiais que tiverem 

tempo em seu cadastro especial no QUINIS Rural, QUINIS Rural e um sistema do Go-

verno Federal que trabalha com informações sociais “Cadastro de Informações Sociais” 

e que até hoje apenas 5% dos assegurados especiais estão inclusos neste sistema e ele dá 

até o final de 2019 para estar tudo pronto que a partir de 2020 a aposentadoria será por 

aqui, por isso muito dos nossos não conseguiram a aposentadoria porque certamente não 

estarão dentro do sistema do Governo além de tirar do movimento sindical um convenio 

que tinha para ajudar a cadastrar as pessoas no QUINIS, colocam que só o serviço pu-

blico poderá fazer isso, e sabemos o quanto e difícil fazer uma politica documentada no 

serviço publico, provavelmente em 2020 teremos  todas estas dificuldades para superar, 

e ainda determinam o cadastro anual para superar o prazo dentro do QUINIS e que po-

derá ser feita até 30 de junho dos anos subsequentes. Só poderão ser validado no QUI-

NIS os trabalhadores rurais que provarem exercícios nos últimos cinco anos, depois se 

estender para mais três anos e determina que as informações contidas no QUINIS que 

sejam reconhecidas como provas exclusivas, e ai que entra o que estava falando com os 

Senhores, como provas exclusivas dos direitos dos assegurados a partir de janeiro de 

2020, só quem estiver dentro deste Cadastro Nacionais de Informações Sociais e que 

terão direito a aposentadoria a partir de 2020. Para nós são menos de 5% cadastrado no 

QUINIS Rural, sendo que o próprio esquema de cadastro não está totalmente concluído, 

não funciona ainda. Quem escreveu esta medida provisória logo no começo dá para ver 

que teve dificuldades ou que a intenção era atingir de fato a agricultura familiar criada 

no Brasil, até agora estamos nos perguntando por que a tamanha maldade com este país, 

quando fala que tem que ser feito uma nova vistoria nos contratos concedidos, nos causa 

estranheza porque uma hora eles falam que querem corrigir e outra abrem espaço para 
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ter um pouco mais de fraude, pois eles institui nesta medida provisória uma auto decla-

ração deassegurado especial será ratificado apenas pelo INSS, então, ele diz que o agri-

cultor poderá acessar o sistema do INSS, fazer uma auto declaração e dar entrada na 

aposentadoria e hoje é feito de forma que quando o agricultor familiar atinge a idade o 

sindicato pega todas as provas materiais que ele tem para montar o Processo e provar os 

quinze anos que tem de atividades rurais, e isto provamos com uma nota fiscal, batisté-

rio, tudo aquilo que prova o endereço da pessoa que é agricultor familiar, que é assegu-

rado especial, montando um Processo com uma declaração de que reconhecemos aquele 

agricultor, para que este Processo seja agendado e encaminhado ao INSS. Temos casos 

que o sindicato tem que ir na casa do agricultor, pois quando fala com eles de um de-

terminado documento o mesmo não sabe nem o que é, e com isso o Diretor tem que ir 

na casa para ajudar a procurar, agora imaginam como será a aposentadoria a partir deste 

momento, que esta função é tirada do Sindicato e colocam o agricultor para se virar so-

zinho com o INSS, estas medidas nos causam estranheza pois uma hora querem revisar 

benefícios e depois fazem este formato para que possam acessar a aposentadoria, com 

esta confusão toda podemos ver que o Governo está equivocado com esta medida provi-

sória, não reconhecem mais o Incra como prova que o agricultor tem a propriedade e 

também exclui a declaração do Sindicato, representante do trabalhador reconhecido pelo 

Ministério do Trabalho, e com isto tudo só faz com que se distancie a aposentadoria da 

agricultura e dos segurados especiais, e inclui na documentação uma aptidão ao Pronaf, 

mas não reconhece, apesar dos nossos Sindicatos fazerem parte do sistema que deste 

que foi constituído o Pronaf esta emitindo a carta de aptidão o Governo para que reco-

nhecer a declaração emitida pelo sindicato como prova para o benefício para a aposen-

tadoria ou qualquer outro beneficio par o INSS, está claro que o Governo quer atingir a 

agricultura familiar e sua organização, o por que disto é que ficamos nos perguntando, 

pois a agricultura familiar que esta no meio rural correndo vários riscos na produção, 

trabalhando de sol a sol em uma atividade que não tem nem uma garantia que irá ter o 

retorno desta produção, e ai eles vem insinuando este povo e suas organizações que 

sempre trabalhou para que tivéssemos condições de acessar suas  politicas publicas e 

atingir sua organização de fato,  autorizando o INSS  a firmar acordo com órgãos públi-

cos e instituições financeira para prestação de serviço aos assegurados e beneficiários 

para execução de documentos e apoio administrativo, que é o que o sindicato faz hoje, 

terá que fazer pela Prefeitura, Secretaria de Agricultura ou por outro órgão do governo 

onde teremos algumas dificuldades, não podemos falar por todas as administrações pu-

blicas, mas sabemos que em algumas Prefeituras os nossos agricultores terão dificulda-

des em obter este acordo que determina a regularização anual dada para a aposentadoria 

para o desconto do social. Para quem não conhece, esta parte aqui o nosso movimento 

sindical, que sempre atuou no Governo Federal com um convênio, que se um agricultor 

familiar ser aposentar e queira permanecer sócio do sindicato ele assina um autorização 

que será descontado direto da sua aposentadoria para poder fortalecer a nossa organiza-

ção, sendo que o mesmo poderá se desfilar a qualquer momento mediante nova declara-

ção, e hoje o Governo quer que ele renove todo ano a sua declaração dizendo que ele 

quer continuar sendo contribuinte do Sindicato. Agora quero falar um pouco para os 

Senhores sobre o Projeto de Emenda Constitucional que é a reforma da previdência so-

cial, este e alguns pontos que citamos né, então iguala tanto para homem quanto para 
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mulher a idade de sessenta anos, onde as mulheres passam a ter que trabalhar mais cinco 

anos, isso para os professores é diferentes né, os professores neste caso perdem dez 

anos, dez anos a mais na esperança, vamos colocar que os professores começam a traba-

lhar aos vinte anos e hoje tem que trabalhar trinta anos para se aposentar, a partir desta 

emenda terá que trabalhar quarenta anos para ter o direito de aposentadoria, e a regra de 

transição para as mulheres aqui que no caso todos os anos elas tem que jogar em sua 

conta mais seis meses, ou seja a mulher rural que tiver que se aposentar vai valer a partir 

de janeiro do ano que vem se ela completar cinquenta e cinco anos em janeiro de 2020 

ela só direito a aposentadoria em julho de 2020 por ter que trabalhar mais seis meses, 

esta é a tabela de regras de transição na qual acabei de dizer a vocês, para os assegura-

dos especiais temos hoje garantindo na Constituição de quando foi criado previdência 

criado a o direito de contribuir com aquilo que produzimos o ano que produzir mais que 

contribuição e maior ou se produzir menos contribuímos com menos, então isso e a pre-

vidência hoje para o agricultor familiar assegurado especial, já neste novo Projeto de 

Emenda a Constituição obriga a contribuir com valor de seiscentos reais para a família 

do segurado especial, ou seja no final da minha colheita o meu imposto que é de 1/2 da 

milha comercialização for suficiente para mim contribuir com os seiscentos reais, mas 

no ano que tivermos imprevistos como a seca que tivemos em 2016 que foi justamente o 

ano que vamos precisar de amparo e se não colhermos nada vamos precisar de tirar do 

próprio bolso para conta da previdência. Isto quer dizer para nos que muitos dos nossos 

agricultores familiares não terão direito a aposentadoria, se esta PEC passar provavel-

mente muito dos nossos agricultores terão dificuldades para se aposentar assim que ela 

for aprovada, aqui ela fala um pouco para os assalariados rurais, período de carência que 

é de quinze anos atualmente e passa a ser de vinte anos a partir de 2020, hoje a agricul-

tura familiar tem que provar quinze anos de atividades rurais, a partir desta aprovação 

ela passa a ter que comprovar vinte anos e vai dificultando cada vez mais, a acumulação 

de aposentadoria e de pensão por morte hoje se um agricultor familiar um casal que e 

aposentado e na falta de um pode acumular, o salário passa para o vivo(a) e agora só 

será pago o valor de oitenta por cento  do salario mínimo e esta parte do LOAS que é 

um benefício para quem não consegue provar que tem atividades rurais ou nenhuma, 

eleva de sessenta e cinco anos para cinquenta anos, e se for comprovado situação de 

vulnerabilidade passa a ter o benefício de quatrocentos reais a partir de sessenta anos e 

só passara a ter direito a um salário a partir dos setenta anos, hoje tem a partir do sessen-

ta e cinco anos. Então uma pessoa com sessenta e cinco anos recebendo quatrocentos 

reais e for à farmácia este valor fica todo lá. Estamos trazendo isto para conversar com 

os Vereadores, para conversar com as autoridades porque quando se fala da aposentado-

ria rural a dificuldade para acessá-la, muitos pensam que não irão atingir a idade, isto é 

problema lá da agricultura, mas trouxemos esta tabela para todos os Municípios e fala o 

valor dos benefícios pago em 2018, o montante rural e quanto que chega do fundo de 

participação do Município pelo Governo, quanto o Governo manda para o Município do 

fundo de participação só um compatível né, e quanto por cento a mais que chega pela 

aposentadoria, tem Município que é menos mas, a maioria o valor que vem para os apo-

sentados é maior que o fundo de participação que o Município recebe. Então a aposen-

tadoria rural é uma forma que não chega o montante em uma conta só, mas chega ao 

município dos os meses, este dinheiro chega nas mãos dos aposentados que circula no 
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comercio. Aparteando o Vereador Presidente Luiz Carlos Barbieri diz: Senhor Jose, o 

Senhor teria o valor do Município de São Domingos do Norte para estar passando para 

que possamos ter uma noção? Continuando o Senhor Jose Izidoro Rodrigues disse: São 

Domingos do Norte, até marquei aqui para esta passando, todos os meses chega ao Mu-

nicípio, ou melhor em 2018 chegou ao Município quatorze milhões, cento e setenta e 

três mil, trezentos e noventa reais; o fundo de participação do Município que chegou em 

2018, foi cem milhões e oitocentos e vinte e um mil reais, mais que o dobro, cento e 

sete por cento a mais que chegou da aposentadoria rural neste Município. Então rever 

benefício, dificultar a aposentadoria poderá levar os Municípios a uma situação caótica, 

os comércios poderão ter uma dificuldade de seguir e muitas outras coisas, mas o que 

percebemos é que se não tem isto se movimentando não tem imposto girando e se não 

tem imposto girando isto aqui também a tendência e diminuir, em todo o Estado do Es-

pírito Santo, mesmo que nem tenha a aposentadoria rural uma participação muito gran-

de, mas mesmo assim o rural consegue superar o fundo de participação do Estado do 

Espírito Santo, o percentual fica trinta e cinco por cento a mais que entra no cofre do 

Estado do Espírito Santo com relação ao que entra da aposentadoria rural no Estado 

Espírito Santo. Dos setenta e oito Municípios capixaba, cinquenta e seis deles o fundo 

de participação é menor que o valor benificiário rural. Para encerrar vamos fazer estas 

observações: se os termos da PEC e da Medida Provisória forem aprovadas nos termos 

compostos pelo Governo, milhões de assegurados especiais não terão mais acesso a 

proteção previdenciária, o impacto da exclusão dos rurais começará a ser sentido de 

forma mais intensa a partir de 2021 e 2022, milhões de trabalhadores (as) ainda não 

cadastrados no Quinis rurais e que não emitiram nota fiscal no ano de 2019/2020 perde-

ram a qualidade de assegurados especiais e não mais conseguirão provar as condições 

de assegurados especiais, tanto a PEC 06 quanto a Medida Provisória 871, promovem 

uma ampla exclusão dos trabalhadores rurais da Previdência Social, isso significa o au-

mento da pobreza no campo, pois, vai demorar a chegar  este valor da aposentadoria e 

com isso alguém terá que sustentar os idosos, as pessoas que não tiverem mais esperan-

ças de se aposentarem que muitas da pessoas que permanecem no rural e por ter espe-

rança da aposentaria como segurador especial, então isso com certeza fará as pessoas a 

virem para a cidade, vai acontecer mais êxito rural, risco na segurança alimentar na so-

ciedade  brasileira já que este beneficio estimula as pessoas a ficarem no campo, então 

se as pessoas saírem de lá a produção de alimentos mais saudáveis será dificultado por 

tirar este poço rural, restituição de fornecimento ao comercio e economia local nos pe-

quenos e médios Municípios, perca de arrecadação de tributos como havia dito aos Se-

nhores. Então é isso politica publica, estratégia para a sociedade e para o estado brasilei-

ro, isso é o que a previdência rural é, politica que exige analise além da visão meramen-

te fiscal em relação a receita e despesa, a seguridade  social, a previdência rural não é 

pura e simplesmente politica que pagou, se tem dinheiro você faz previdência se não 

tem, você não faz previdência, o Governo precisa colocar dinheiro dentro da conta do 

INSS para fazer a igualdade da sociedade, não simplesmente fazer uma conta nua e 

crua, a previdência vai muito além de uma simples conta, ela é um incentivo para per-

manência de algumas atividades a continuar exercendo no espaço brasileiro, uma politi-

ca inclusiva de proteção previdenciária dos trabalhadores rurais depende sistema de 

seguridade social amparado na solidariedade. Então era isso que queria passar, agradeço 
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e peço desculpa por ter estourado o tempo, agradeço a compreensão dos Vereadores e 

nós agricultores da agricultura familiar estamos atentos a todas as mudanças e discor-

damos muito com o que está acontecendo com estas mudanças, dentro da PEC não apa-

receu a parte da capitalização que é tornar a previdência apenas uma conta aonde apenas 

quem colocou dinheiro tem direito, tirar as empresas de contribuir com a previdência, 

tira as empresas de suas obrigação social com previdência, na PEC tem também a des-

constitucionalização da previdência que se torna uma matéria fácil de ser mexida e ma-

nipulada depois disto tudo, e nós do sindicato somos totalmente contra a estas mudanças 

por atingirem de fato toda a classe rural, não só rural, mas toda a classe trabalhadora, 

agradeço e peço aos Vereadores muita ajuda e compreensão, porque muitas das vezes o 

que escutamos não é de fato aquilo que irá atingir e acertar lá no futuro, vimos isto na 

reforma trabalhista que era para gerar emprego e facilitar emprego e na verdade não e 

isto que está acontecendo. Muito obrigado.........................................................................    

  

.................................................................ORADORES ..................................................... 

SONIA MARIA BARBOSA TREVIZANI (PSDB): Boa noite a todos, meus compa-

nheiros e aos demais presentes. Quero deixar aqui meu agradecimento ao Prefeito, hoje 

e a minha primeira Sessão após minha posse nesta Casa, dizer a ele que estou muito 

satisfeita com a reforma que foi feita na EMEF “Braço do Sul”, a nossa quadra também 

está sendo reformada e por sinal está ficando muito boa, dizer que é assim que se traba-

lha, temos que trabalhar unidos fazer o que tem que ser feito deixando as diferenças de 

lado, a nossa vida é isto trabalhar unidos. Mas também estou aqui hoje para agradecer 

ao Prefeito e fazer um pedido a ele, a nossa escola por ser rural tem algumas dificulda-

des em alguns acessos, não sei se ele está sabendo, mas que olhasse com bons olhos e 

visse qual medida adotar, os alunos estão perdendo aula devido a este problema e isto 

não é bom para o aluno, sei que não estamos em período de chuva, mas quando chove o 

ônibus não chega principalmente à linha que faz o Córrego Santa Helena, Senhor Bene-

dito Barbosa e vai subindo Montes Claros até chegar ao Braço do Sul, temos também o 

problema com o Braço do Sul do Pupim, por isso peço que olhem o que poderia ser fei-

to, talvez até mesmo o cascalhamento, isso é muito importante para as crianças. Gosta-

ria de deixar aqui mais um pedido ao nosso Prefeito, não sabia e fiquei decepcionada 

senhor Presidente e colegas Vereadores, o salário do Pedagogo do Município, sou Pro-

fessora e estou aqui e tenho que defender a minha classe mesmo, não sou Pedagoga não, 

mas, tenho que defender, acho que o salário do Pedagogo hoje está muito defasado, en-

tão gostaria que o Prefeito, da mesma maneira que mexeu no Projeto para os Diretores 

que também estava defasado, mexesse no do Pedagogo também, eles merecem ganhar 

mais também, pois passam quatro anos estudando, fazem pós-graduação, a maioria de-

les trabalhando em duas escolas, a Pedagoga da nossa escola mesmo, trabalha em duas 

escolas, no Córrego da Divisa e no Braço do Sul, acredito também que a Simone esteja 

em duas escolas, acho que todos eles passam por duas escolas hoje.  Então que o Prefei-

to ou o Secretário olhem com bons olhos e vamos dar uma mexida neste salário que é 

pouco para um Pedagogo, e hoje também depois da minha volta queria dizer Geane, que 

nós duas lutamos muito por aquela feira que hoje está acontecendo em nosso Município, 

estou muito satisfeita, não consegui Geane, mas o Prefeito juntamente com vocês con-
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seguiram, a feira está lá os nossos produtores rurais, familiares estão lá, estão trabalhan-

do em cima dela e acho que isso que é bom. Vocês pediram o Prefeito fez, não conse-

gui, mas estou vitoriosa em saber que o Prefeito atual está deixando isto para os próxi-

mos darem continuidade. Boa noite, e muito obrigado....................................................... 

               

.................................................... LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS................................. 

LARISSA MARIELLEN DE PAULO POUBEL GAZOLLI (PSDC): Renovo meus 

votos de boa noite a todos, em nome do Presidente Luiz Carlos Barbieri, gostaria de 

iniciar agradecendo as obras da escola do Córrego Morobá que está sendo realizada, 

nossa comunidade precisa muito, é uma escola Unidocente, uma escola que funcionava 

em um espaço cedido pela Igreja Adventista, e é tão bom em ver que nossos alunos irão 

estudar com mais dignidade e em salas adequadas, lá já tivemos acidentes com picadas 

de escorpião, cobras retiradas de onde os alunos estudavam, então é com grande alegria 

que vemos esta obra se realizando e em breve poderemos ver sua conclusão. Agradeço 

também o convite da Vice-Governadora Jaqueline e também do seu assessor Valdecir, 

fiquei muito motivada em ver que o Estado está mobilizado contra o enfrentamento a 

violência para mulher, são ações maravilhosas, tivemos oportunidade de falar, propor 

ações para contribuir com a caminhada das ações do plano estadual de politica contra as 

mulheres que está sendo renovado e revisto, vou falar por mim como mulher, hoje sou 

uma mulher independente, já sofri violência contra a mulher sei como isto é desgastan-

te, massacrante, meche com nosso psicológico, com nossa vida de uma maneira desgas-

tante, então as mulheres têm que se reunir, têm que fazer do luto uma luta real e verda-

deira. Lá renovei meus votos de contribuir com as seguintes propostas: Estimular o pro-

tagonismo da mulher através do empreendedorismo, que foi muito pautado, pois já era 

uma proposta deles também, empoderamento feminino, enfrentar impactos sociais e 

pessoais a vitimas de violência contra mulher, criar uma rede de apoio as mulheres, in-

clusive Secretário de Saúde queria sugerir e vou sugerir, é uma linha de cuidados para 

estas mulheres, lá em São Gabriel da Palha no pronto atendimento temos a notificação 

obrigatória contra a violência contra a mulher, auto mutilação, tentativa de suicídio, 

pautamos muito a ter prioridade ao atendimento quando o paciente nesses quadros clíni-

cos são admitidos, fortalecer o espaço social da mulher estimulando cursos de capacita-

ção e linha de créditos para mulheres empreendedoras e também tive a oportunidade de 

fazer um convite a ela, pois é uma luta agora do Estado, mas acho maravilho, mas é uma 

luta que vínhamos trabalhando a alguns anos que o Projeto Quebrando Silencio já fize-

mos participação da violência contra a criança, contra o idoso,  fizemos uma movimen-

tação social muito importante também contra a violência contra a mulher, alguns nos 

acompanharam na ultima vez que fui a Brasília conversando com o atual Presidente Jair 

Bolsonaro, também sobre esta causa, também temos que ser envolvidos, temos que in-

centivar, estimular e participar. Não é uma luta exclusiva só das mulheres, gostaria de 

convidar a todos os homens e Vereadores desta Casa, convidar as representações de 

entidades, porque é uma mobilização social muito importante, de repente as mulheres 

não tenho sofrido algum tipo de violência, mas tivemos em nosso Município, não me 

lembro do nome da vitima, mas ela era dentista que foi assaltada na nossa região e tem 

muita subnotificação, muitos casos não são notificados, mas sabemos que acontece, 

pincipalmente as meninas, falamos mulher, mas existe outros tipos de violência, a mo-
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ral, a psicológica da violência sexual temos que estar atentos a todos estes tipos de vio-

lências, se formos abrir um leque aqui iremos passar a noite toda falando, reafirmo meu 

compromisso e parabenizo muito a Vice-Governadora pelo Projeto, fiquei maravilhada, 

muito motivada e queria que nós motivasse todos os Projetos em relação a isto e já pro-

ponho aqui para indicarmos um Projeto do dia municipal a luta contra violência, não só 

a mulher mas de todos os seus aspectos, classes sociais, gêneros, acho que isso tem que 

ser enfrentado, esse é meu recado, meu agradecimento, obrigada...................................... 

 

Em tempo, o Vereador-Presidente Luiz Carlos Barbieri, convidou o Vice-Presidente a 

assumir os trabalhos da Mesa Diretora para que pudesse fazer o uso da Tribuna Li-

vre....................................................................................................................................... 

 

LUIZ CARLOS BARBIERI (PSB): Boa noite a todos, colegas Vereadores, funcioná-

rios desta Casa, assistência presente, nosso ex-colega Vereador Valmir Nicchio que se 

encontra presente, Diretor do Sindicato, defensor da classe trabalhadora. O nosso Muni-

cípio é noventa por cento, praticamente noventa e cinco por cento agrícola e oitenta por 

cento agricultores familiares, então é muito valido conhecermos de perto essa questão, 

estive como funcionário publico desta instituição por quase cinco anos, por um período 

em mil novecentos por isso sobre processo de aposentadoria e algumas coisas posso 

falar com propriedade porque já fiz muito, e de muitas pessoas que não tinham docu-

mentações que eram escarço a documentos anteriores até dos pais, avós para poderem 

juntarem estes tipos de documentações, e hoje temos o Governo Federal querendo jogar 

esta questão em cima dos órgão públicos e infelizmente, hoje, o Governo Federal joga 

em cima do Estado, o Estado joga em cima do Município e acaba atropelando tudo e 

arrebentando no lado mais fraco que é o Município, ainda se cair mesmo para os Muni-

cípios que pelo menos peguem funcionários que tenham competência de poder julgar e 

assinar esta documentação com muita seriedade e muita dedicação ao trabalhador rural, 

porque este trabalhador que esta lá, é o que coloca comida na mesa da maioria da socie-

dade, ele está lá na roça e todos criticam que o agricultor estar consumindo e acabando 

com a previdência, mas ninguém olha os altos cargos, salários e mordomias que infe-

lizmente temos, principalmente o Poder Judiciário onde bato sempre de frente nesta 

Casa, é o que mais gasta e muitos juízes moram na própria cidade e recebe auxilio mo-

radia,  como a sociedade aguenta? Temos também a questão plano de saúde vitalício 

para toda família, isso não justifica, a sociedade paga este valor e eles veem cortar de 

quem mais necessite, que muitas das vezes não tem nem para pagar a farmácia no final 

do mês, que tem que parcelar e sabe Deus quando irá conseguir terminar aquele parce-

lamento, porque a doença infelizmente, quando ela chega no fim da vida, vem com mais 

abundancia, já não se tem mais saúde como de novo e isso é muito difícil, e peço aos 

colegas, já conversei com meu Deputado, hoje licenciado, mas lá atrás quando surgiu 

isto, era o Paulo Folleto, tive uma conversa por telefone na semana passada com o De-

putado Tedi Conti que entrou no lugar dele, sobre isso pedindo  para estudar sobre este 

Projeto de Lei,  para poder tentar minimizar este impacto, senão conseguir reprovar to-

do, que pelo menos embargue, já será uma grande vitória porque da forma que está não 

tem como ser votada e acabar prejudicando uma grande maioria da sociedade brasileira 

que são os agricultores rurais, principalmente no nosso Estado que é a maioria, vamos 
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dizer assim que setenta por cento das propriedades rurais são de agricultores familiares 

que trabalham e vivem do sustento daquela parte de suas propriedades. E isso que tenho 

a dizer aos colegas que têm contatos com Deputados conversem isso é importante por-

que nos unindo talvez conseguiremos forças para tentar derrubar esta parte, é aquela 

questão que digo para os Senhores, o Governo só irá mandar em cima daquelas Prefeitu-

ras e a nossa Prefeitura hoje, é como a Vereadora Sonia colocou aqui a questão de salá-

rio, aumento disto e aquilo, infelizmente os Governos Estaduais criam programas e jo-

gam nas costas do Município e o Município tem que pagar, muitas vezes o Município 

nem quer, mas o Estado obriga que senão pegar isto, perde aquilo, igual moeda de troca 

não existe, é na base da chantagem mesmo que está saindo, esta questão que acaba che-

gando na ponta na ponta da corda que é o município Município. Quero comunicar tam-

bém aos colegas por ter sido eleito na ultima Sessão, estou me retirando das duas Co-

missões Permanentes desta Casa na qual faço parte, queria fazer por escrito, mas teria 

que fazer para eu mesmo deferir, por isso estou comunicando formalmente a todos, e 

dizer que quem tiver interesse de fazer parte das vagas abertas no intervalo e na próxima 

reunião de Comissão temos que substituir por já termos Projetos a serem discutidos nes-

ta Casa de Leis para que possamos colocar em votação e  dar andamento. Quero fazer 

também uma prestação de contas dos quinze dias a frente desta Casa de Leis que não 

está sendo fácil, quero informar que já conseguimos legalizar nos primeiro cinco dias, 

sete dias de quando assumimos já estamos com tudo em dia na Receita Federal, conse-

guimos fazer o Certificado Digital que estava vencido desde fevereiro, resolvemos as 

pendências com as instituições bancárias e também conseguimos encaminhar em tempo 

recorde e em tempo hábil as prestações de contas do exercício do ano de dois mil e de-

zoito que ainda não tinham sido encaminhadas, bem como o primeiro bimestre das con-

tas desta Casa de Leis, na sexta-feira a tarde consegui regularizar o Certificado Digital e 

com a Receita Federal. Quero agradecer também aos funcionários desta Casa que não 

mediram esforços, a Jocilene que está aqui presente que foi uma das pessoas que traba-

lharam e se dedicaram no final de semana para que conseguíssemos encaminhar em 

tempo hábil as contas desta Casa, o prazo máximo para entrega era primeiro de abril, 

pois já íamos perder o convênio de algumas coisas, tipo pontes, o Prefeito me ligou de-

sesperado que estava na Secretaria do Estado de Agricultura onde tínhamos conseguido 

junto com o Deputado Paulo Foletto algumas vigas de cimento para algumas pontes 

rurais e não estava conseguindo fazer o Convenio porque infelizmente ficou faltando 

alguns relatórios de Gestão da nossa Câmara que não tinham sido enviados e a Prefeitu-

ra não conseguia encaminhar algumas partes, são órgãos diferentes, mas automatica-

mente a Câmara é interligada a Prefeitura e não tinha sido encaminha em tempo hábil 

estas prestações de contas ao Tribunal de Contas inviabilizando estas coisas. Mas graças 

a Deus hoje estamos conseguindo tirar todas as certidões e encaminhar, agradeço tam-

bém aos colegas pelo apoio direto ou indiretamente que veem torcendo junto conosco 

que dê certo para fazermos uma gestão integrada com a maioria apoiando e juntos dan-

do as mãos, acredito que conseguiremos fazer uma boa gestão, conto com a participação 

de todos. Boa noite e muito obigado...................................................................................     

 

 

............................................................... ORDEM DO DIA............................................... 
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Não há Projetos a ser analisado na Ordem do Dia.............................................................. 

 

 

 

Não havendo mais nada a tratar, o Vereador Presidente Luiz Carlos Barbieri, em nome 

de Deus encerrou a Sessão. E para constar, registra-se a presença dos seguintes Verea-

dores: Adriano Tamanini, Cleber Tadeu Ferreira Moronari, Elton Deprá, Israel Stauffer 

Scherrer, Larissa Mariellen de Paulo Poubel Gazolli, Leonel Meneguite, Luiz Carlos 

Barbieri, Sonia Maria Barbosa Trevizani. Não Compareceu a Vereadora Marcieli Alves 

mediante Atestado Médico emitido pelo Dr. Grimaldo E. O. Neto – Ginecologia CRM-

ES 8307. Lavrou-se a presente Ata que após sua discussão e aprovação será assinada 

pelo Presidente e Primeira-Secretária.................................................................................. 

 

 

São Domingos do Norte-ES,  

Em 08 de abril de 2019. 

 

 

CONFERIDA E APROVADA 

Em 27 de abril de 2019.            

 

 

LUIZ CARLOS BARBIERI 

Presidente  

 

 

MARCIELI ALVES 

1° Secretária 
 

 


